

Un año de gestión: SOVESO capítulo Aragua continúa brindando conocimiento en salud ocupacional.

Estela Hernández-Runque¹, Misael Ron², Evelin Escalona³

Desde el año 2022, quedamos conformados como SOVESO Capítulo Aragua, en tal sentido, y ya cumpliendo un año de gestión, se realizó una jornada científica muy especial, en ocasión de celebrar este primer año de servicio a la comunidad de salud ocupacional. En esta celebración, se dieron cita diferentes personalidades del quehacer científico del país, quienes llevaron al público presente conferencias interesantes y de alto impacto en el quehacer de la salud ocupacional e higiene del ambiente laboral, para el deleite de todos los apasionados de esta disciplina en Venezuela.

Asimismo, se contó con la participación de prestigiosas empresas, interesadas por la salud y la seguridad de su talento humano y atentos a la formación y capacitación permanente de sus especialistas, quienes integran los servicios de seguridad y salud en el trabajo.

Para este primer año de gestión, se seleccionaron cuidadosamente temas de salud ocupacional, los cuales tendrán un impacto positivo y representan un aporte para engrandecer el lema **Entornos de Trabajo Seguro y Saludable**.

El público asistente al evento fue en total de ochenta (80) participantes, quienes deseosos de obtener información de la mano de prestigiosos especialistas, no se hicieron esperar y llenaron, en su máxima capacidad, las instalaciones del auditorium de Agronomía de la prestigiosa Universidad Central de Venezuela, sede Aragua.

El Programa del evento estuvo cargado de conferencias interesantes, todas ellas dictadas por especialistas en el área de salud ocupacional, donde destacaron:

Protocolo de aptitud física en el trabajo, dictada por el Dr. Alejandro Labrador Parra.

Ergonomía y confort ambiental, pronunciada por la Dra. Evelin Escalona y la Dra. Aixa González

Norma Técnica 04:2023, articulada por el Dr. Luís Cabrera

Psicología Positiva en la salud de los trabajadores, dictada por la Dra. Lisbeth Soto

Las mujeres en el trabajo, expuesta por la Dra. Cheyla Masín

Formación en Salud Laboral y la Trama Vida Cotidiana, enunciada por la Dra. Ligia Sánchez Tovar.

Este significativo encuentro académico nos brindó una oportunidad invaluable para intercambiar ideas y reflexionar colectivamente sobre los desafíos de la Salud Ocupacional en Venezuela. A través de las diversas conferencias, se subrayó la importancia de crear entornos laborales seguros y saludables que pongan al ser humano en el centro de todas las políticas y prácticas.

La jornada nos dejó reflexiones profundas sobre la necesidad de una asistencia integral a la salud de los trabajadores, que abarque tanto aspectos físicos como psicológicos. Se destacó la importancia de garantizar condiciones ergonómicas adecuadas, aplicar técnicas normativas actualizadas y promover la equidad de género.

La inspiración, la colaboración y el conocimiento compartido en este evento reafirmaron nuestro compromiso con la creación de servicios de seguridad y salud en el trabajo inclusivo, y con la promoción de una salud laboral humanizante que fomente una integración auténtica en el país. Este primer año de gestión ha sido solo el comienzo de un camino hacia entornos de trabajo seguros y saludables, consolidando nuestro eslogan: **SOVESO somos todos**.

¹Licenciada en Enfermería. Doctoranda Salud Pública de la Universidad de Carabobo. Maracay, Venezuela. E-mail estelamar01@gmail.com

²Ingeniero Industrial. Doctorando Salud Pública de la Universidad de Carabobo. Maracay, Venezuela. Email: ronmisael@gmail.com

³Médica Cirujana. Coordinadora del Doctorado de Salud Pública. Universidad de Carabobo. Maracay, Venezuela. Email: eescalona5@uc.edu,ve

MEMORIA FOTOGRÁFICA

Imagen 1. Directiva SOVESO Capítulo Aragua



Imagen 2. Directiva SOVESO Capítulo Aragua acompañados por la Directiva Nacional, Capítulo Carabobo y Ponentes

